
Protokoll der Delegiertenversammlung im Schützenkreis Minden, am Sonntag, den
03.03.2019 im „Landgasthaus“ Langeloh in Gorspen-Vahlsen

Zu Top 01  Begrüßung und Ehrung der Verstorbenen

Die Delegiertenversammlung wird um 15.10 Uhr vom Kreisvorsitzenden Burkhard Kemena
eröffnet.
Die Aufstellung der Fahnen erfolgt durch den Kreisadjutanten Heiko Kolkmann.
Der Präsentiermarsch läuft über einen CD-Player.
Kemena begrüßt alle anwesenden Schützinnen und Schützen, besonders den Bezirkskönig Mike
Oelker mit Gattin Anja, unseren Kreisehrenvorsitzenden Günter Siekmann, die Ehrenmitglieder,
Wilfried Fabry, Friedrich Engelking, Kreisehrensportleiter Helmut Kanzler, und den
Kreisehrenadjutanten Willi Kolkmann.
Kreiskönig Andreas Lübking ist wegen Krankheit entschuldigt
 Ein Dank geht an das Team vom „Landgasthaus Langeloh für die Bewirtung und dem Herrichten
der Räumlichkeiten für die heutige Delegiertenversammlung.
Die Tagesordnung ist allen Vereinen mit der Einladung durch die bekannten Mailadressen und nach
unserer Satzung Form- und Fristgerecht zugestellt worden.
Wir gedenken der Schützen die nicht mehr unter uns sind.
Stellvertretend werden genannt: Ehrenmitglied Edeltraud Wagner, Harald Wöhrmann, Dieter
Rohlfing, Herbert Witte, die Träger der Kölner Medaille Helmut Möhring, Günter Blumenthal, Otto
Lindenberg, Dieter Orlick, und Heinz Priess.

Kemena übergibt die Versammlungsleitung an den ersten stellvertretenden Vorsitzenden Stefan
Schlappa.

Zu Top 02   Genehmigung des Protokolls der letzten Delegiertenversammlung vom 06.03.18

Auf das Verlesen des Protokolls der letzten Delegiertenversammlung wird verzichtet. Es stand
rechtzeitig auf der Homepage des Schützenkreises. Alle weiteren Berichte und Ankündigungen
stehen auf der Internetseite: www.sk-minden.de. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Zu Top 03   Jahresberichte

Alle Berichte der Sachbearbeiter, a) Kreissportleiter, b) Kreisjugendleiter, c)
Kreisdamenbeauftragte, d) Kreiskassiererin sind im Internet nachzulesen.
Sportleiter Konrad Adamitz spricht ergänzend über ein ereignisreiches Jahr mit positiven Trends.
Bei den Kreismeisterschaften ist seitens der Teilnehmerzahlen ein leichter Rückgang zu
verzeichnen. Adamitz ermuntert die Schützen, an den Kreismeisterschaften teilzunehmen
Positiv zu erwähnen ist das Kreispokalschießen im neuen Gewand. Auch die Sportleitertagungen
waren sehr gut besucht.
Das Kreiskönigschießen in Seelenfeld war zwar spannend. Aber auf Grund der neuen Software
etwas aus dem Zeitrahmen geraten.
Die Technik in der Kampa-Halle, gerade bei den KK- Schützen hat sich des Öfteren geweigert,
ihren Dienst zu verrichten. Man denkt über Alternativen nach.
Konrad Adamitz dankt seinem sehr gut eingespielten Team für eine reibungslose, und geordnete
Durchführung der Wettkämpfe, und jeder der helfen möchte ist herzlich willkommen.

Erfreut zeigt sich Reinhardt über die guten Ergebnisse und Erfolge der Jungschützen bei den
Rundenwettkämpfen, Kreis- und Bezirksmeisterschaften. Bei den Bezirksmeisterschaften wurden
insgesamt 4 Gold-, zwei Silber und drei Bronzemedaillen gewonnen.



Erstmalig wurde in 2018 in der Schülerklasse mit einem Lichtpunktgewehr geschossen, wodurch
auch ein kleiner Anstieg in der Teilnehmerzahl zu verzeichnen ist.
Sie spricht kurz über den ersten Kreisjugendtag in Eldagsen, wo ein neuer Kreisjugendleiter
gewählt wurde.
Abschließend dankt sie ihren Mitstreitern Manuela Schwier- Johr und Jürgen Goerke, sowie den
Jugendsprechern Marie Winkelhake und Charleen Schwier für die tolle Zusammenarbeit.

Kreisdamenleiterin Anette Lorenz war entschuldigt. Ihren Bericht trägt der zweite stellvertretende
Vorsitzende Dirk Lindenberg vor. Er beinhaltet die laufende Rundenwettkampfsaison. Die Damen
schießen in der Kreisklasse LG-Auflage auf den Ständen der teilnehmenden Vereine zusammen mit
den Herren.
 Weiter geht es über das Damenfreundschaftsschießen, welches leider nicht so gut besucht wurde
wie im letzten Jahr. Man hofft, anlässlich des 50jährigen Bestehens, in diesem Jahr wieder auf eine
bessere Teilnahme. Die Termine für das Damenfreundschaftsschießen stehen fest.
Der Damenabschlussball findet in diesem Jahr im Schützenhaus in Stemmer statt. Ihr Dank gilt
allen Schützinnen und Helfern für die tatkräftige Unterstützung.

Schatzmeisterin Heidrun Kruse-Büsching trägt den Kassenbericht vor und verliest die
Hauptausgaben und Haupteinnahmen des Schützenkreises im vergangenen Jahr. Leider gibt es
immer wieder säumige Zahler, die aber in den nächsten Tagen erneut gemahnt werden.

Zu Top 4   Bericht des Vorsitzenden

Vorab: Da viele Berichte auf die vielen Ergebnisse der verschiedensten Wettbewerbe aufbauen, die
zeitnah auch veröffentlicht werden, wird ab dem nächsten Jahr auf die Berichte im Internett
verzichtet.
In seinem Jahresbericht geht der erste Kreisvorsitzende noch einmal auf die Ereignisse des letzten
Schützenjahres und die Mitgliederentwicklung ein. Sein Dank gilt den Mitstreitern im Vorstand für
ihr persönliches Engagement für die Schützensache. Er kritisierte aber auch das Kreiskönigschießen
in Seelenfeld, welches den Zeitrahmen sprengte, dass Fest selbst aber zu einem tollen Erfolg wurde.
Viele unserer Schützen wurden auf Kreis- Bezirks- und Landesebene für ihre Verdienste um das
Schützenwesen ausgezeichnet, und zum wiederholten Male stellen wir mit Mike Oelker (Hille) den
Bezirkskönig, mit Christian Hannebauer (Aminghausen) den Bezirksjugendkönig.
Guten Anklang findet das Bogenschießen im SK Minden. Erstmalig wurde eine Kreismeisterschaft
organisiert.
Abschließend dankt Kemena allen Vereinen, Verbänden im Schützenkreis, sowie bei den
Vorstandsmitgliedern und den Sportlerinnen und Sportlern für die viele Arbeit in unserem
Schützensport.

Zu Top 05   Bericht der Rechnungsprüfer

Rechnungsprüfer Thorsten Gärtner (Hartum), der zusammen mit dem Kreisvorsitzenden,
Sonja Aßmann (SGi Minden-Nordstadt / Stadtverband Minden), und Ingo Nienaber (IG-Dützen) am
20.02.2019 die Kasse geprüft hat, bestätigt eine ordnungsgemäße Kassenführung. Alle Belege sind
vorhanden und ordnungsgemäß verbucht worden.
Dank an Heidrun Kruse - Büsching für eine hervorragende Kassenführung und Bewirtung bei der
Kassenprüfung.
Der Antrag auf Entlastung des Vorstands wird unter Punkt 8 gestellt.

Zu Top 06   Aussprache zu den einzelnen Berichten

Gerhard Lorenz: Die DFS-Runde beginnt am 27.03.2019 in der Kampa-Halle.



Mannschaften dürfen immer noch gemeldet werden, selbst am ersten Abend noch.
Dirk Lindenberg: Es wäre schön, wenn jeweils ein oder zwei Vertreter aus den Vereinen auch an
den Sportleitertagungen teilnehmen würden.
Es folgen keine weiteren Wortmeldungen

Zu Top 07   Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung

Kreisschriftführer Heinrich Traue stellt die Anwesenheit der Mitglieder fest. Von den 61 Vereinen
des Schützenkreises Minden sind 40 Vereine mit 144 stimmberechtigten Mitgliedern vertreten. Von
den 25 Mitgliedern des Vorstands   sind 18 Stimmen und von den 7 Ehrenmitgliedern sind 5
Stimmen anwesend. Anwesende Stimmen gesamt: 167

Top 08   Entlastung des Vorstands (auf Antrag)

Thorsten Gärtner stellt den Antrag auf Entlastung der Kassiererin und des Vorstands.
Einstimmig wird dem Vorstand und der Schatzmeisterin Entlastung erteilt.

Top 09   Wahl von drei Stimmzählern

(Vorschlagsrecht:  IG-Petershagen, Stadtverband Porta Westfalica, Gilde Bad Oeynhausen)
Als Stimmzähler werden einstimmig gewählt:

Carmen Kruse-Liss IG-Petershagen / Südfelde)
Harald Tschernay Gilde Bad Oeynhausen
Keiner Stadtverband Porta Westfalica

Zu TOP 10   Neuwahl der Vorstandsmitglieder, die lt. Satzung ausscheiden

Es wird wie folgt gewählt:
a) Vorsitzender Burkhard Kemena mit Mehrheit, 2 Enthalt.
b) stellv. Schatzmeister Birgit Borcherding einstimmig
c) stellv. Sportleiter Peter Hätzel einstimmig
d) Jugendleiter Jörg Friedland ( Barkhausen wird einstimmig bestätigt
    und wurde schon auf der Jugendversammlung am 21.02.2019 von den Jugendlichen gewählt).
    Jörg Friedland stellt sich kurz vor.
e) Ergänzungswahl aus 2018, stellv. Schriftführer keiner gefunden
f) Wahl eines Rechnungsprüfers/in Klaus Sandmann (Rehme) Gilde Bad Oeynhausen

Es folgt eine kurze Pause. .

Zu Top 11   Grußworte und Ehrungen

Folgende Schützen werden in der Jahreshauptversammlung durch Burkhard Kemena, Stefan
Schlappa und Dirk Lindenberg ausgezeichnet:
Kreisehrenmedaille in Silber: Peter Hätzel (Wülpke)

Jörg Friedland (Barkhausen Porta)
Konrad Adamitz (Viktoria Hille)
Peter Möller (Wülpke)

Kölner Medaille aus 2018 Helmut Kanzler (SK-Minden/ Bad Oeynh)
Ehrennadel des Schützenbezirkes 3 OWL Harald Wiese (SK-Minden/ Eldagsen)

Angelika Reinhardt (SK-Minden/ Hahlen)
Ehrennadel des WSB Jerome Fröhning (Südfelde)



Silbernes Ehrenzeichen des WSB Wilhelm Römke (Seelenfeld)
Ehrenschild des WSB Gerd Tschernay (Bad Oeynhausen)
Reinhard Wiech wird für seine langjährigen Dienste rund um das Schützenwesen zum
Kreisehrenvorsitzenden ernannt.

Zu Top 12   Kreiskönigschießen Kreisschützenfest, Ausrichter SV Viktoria Hille

Das Kreiskönigschießen findet am 06. April 2019 in Hille statt.
Die Sportleitung hat sich darauf geeinigt, erstmalig Startzeiten zu vergeben.
Die Einladungen hierzu gehen in den nächsten Tagen raus.
Für Kinder wird ein Lichtpunktgewehrschießen angeboten
Ausrichter 2020 der SV „Freie Hand“ Kleinenbremen anlässlich des 100-jährigen Bestehen am
07. Juni 2020.

Zu Top 13   Bezirkskönigschießen/ Bezirksdelegiertentag

Das Bezirkskönigschießen findet am 21.09.2019 im Schützenkreis Lübbecke / Oppenwehe und der
Bezirksdelegiertentag am 22.09.2019 in Rahden statt.

Zu Top 14   70. Westfälischer Schützentag

Der 70.  Westfälische Schützentag findet   05.10.2019 in Herford statt.
Kemena bittet bei beiden Veranstaltungen um eine starke Beteiligung seitens der Vereine.

Zu Top 15 Kreissiegerehrung mit Kreiskönigsball am 23.11.2019 im Landgasthaus Langeloh

 Die Kreissiegerehrung mit Kreiskönigsball findet am 23.11.2019 im „Landgasthof Langeloh in
Gorspen-Vahlsen statt. Nach erfolgter Kritik seitens verschiedener Besucher im letzten Jahr und
einer erfolgreichen Nachbesprechung, Vorstand/Gastwirt, hofft man auf einen reibungslosen
Ablauf.

TOP 16 Anträge

Bis zum Meldeschluss lagen keine Anträge vor.

Zu Top 17   Verschiedenes

1. Kemena weist noch einmal auf das heikle Thema Datenschutzverordnung hin.
2. Adamitz lobt noch einmal die Organisation der Seelenfelder Schützen anlässlich des letzten

Kreiskönigschießens. Die Soft-Ware Pannen hat sich der Kreis zuzuschreiben.
3. Der letzte Kreiskönigsball war seitens der Bewirtung und der Räumlichkeiten sehr gut

besucht.
4. Bemängelt wurde die Essensausgabe bei gleichzeitiger Verleihung der Auszeichnungen.

In Zukunft wird es vorab ein gemeinschaftliches Essen geben.
5. Wann werden die Teilnehmer DM geehrt?

Die Ehrungen erfolgen im Zuge des Kreiskönigsschießens in Hille.
Bezüglich des Kreiskönigsballes sind die angesprochenen Punkte in Bearbeitung.
Kemena ist dankbar für die Kritik. Es ist ein Zeichen für gute Mitarbeit.
Es werden auch in Zukunft weitere Tischreihen aufgestellt.

6. Für den Waffensachkundelehrgang im März sind noch drei Plätze frei. Anmeldungen an
Reinhard Wiech.



7. Bei einer Teilnehmerzahl von 15 findet der nächste Jugendleiterbasislizenslehrgang in
Oppenwehe statt. Voraussetzung: Erste Hilfe- und Waffensachkundelehrgang.
Anmeldungen bis Ende März an Reinhard Wiech.

Da keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, wird die Jahreshauptversammlung des
Schützenkreises Minden mit dem Abspielen der Nationalhymne und dem Ausmarsch der Fahnen
um 17.15 Uhr beendet.

Der Vorsitzende des Schützenkreises Burkhard Kemena dankt allen Gästen und Delegierten für die
wirklich harmonische Veranstaltung und gute Mitarbeit. Er wünscht allen anwesenden Delegierten
wie auch allen anderen Vereinen des Schützenkreises Minden für die anstehenden Veranstaltungen
gutes Gelingen und viel Erfolg für das neue Sport- und Schützenjahr,

Heinrich Traue Burkhard Kemena
Schriftführer, SK Minden e.V.             Vorsitzender, SK Minden e.V.


